
 
 

COMPTE-RENDU DE CONSEIL D’ÉCOLE n°1 
Mardi 18 octobre 2022 

 
Présents : 

→ Représentants de parents : Mme ALGHOURFI, Mme BARRADI ARIOUA, Mme MAMOUN, Mme 
YAMANI, Mme MOUFLIH EP AFZAZ, Mme BENABDALLAH, Mme FELHANE, Mme IMOUGHAS, Mme 
BOUTALEB, Mme CHARIF KHALIFI, Mme DIRHOUSSI, Mme NAOUALE, Mme ASSABI, Mme 
MAHROUCH EP CARLETON, Mme THOMAS Meryl 

 
→ Enseignants : Mmes ZONGHERO, KHAMLICH, DRELON, BOISSEU, BOUHELAL, CAYOT, 
DELARBRE, El FDIL, LACOMBE, M'HAMMEDI, BENCHACHO et M AIT AMAR, DELBENDE et 
GUICHANE. 
→ Équipe de direction : M MEISTERMANN, M POTTIER 
Excusés : 
M .ELDIN, Conseiller Culturel Adjoint, M. ALZINA, IEN, Mme LEBRETON, Mme BLAZI, Mme 
HUMBERT-CLAUDE, Mme HEZI et M CHAHID, enseignants. 
 

En préambule aux travaux du conseil d’école, à la demande de M. MEISTERMANN, chef 
d’établissement, un hommage est rendu à M. SACHET, Proviseur du Lycée Lyautey et Chef de 
Pôle Casablanca/Mohammedia, décédé ce lundi 17 octobre. 

 
 1. Approbation du Compte Rendu du dernier Conseil d'école 

 
(validé à l'unanimité) 
 

 2. Attribution du conseil d'école 
 
Les parents suivants ont élu au conseil d'école pour l'année 2021-2022 : 
 
UCPE : 
Mme ALGHOURFI 
Mme BARRADI ARIOUA 
Mme MAMOUN 
Mme YAMANI 
Mme MOUFLIH EP AFZAZ 
Mme BENABDALLAH 
Mme FELHANE 
Mme AIT FARAJI 
 
APECM : 
Mme BOUTALEB 
Mme CHARIF KHALIFI 
Mme DIRHOUSSI 
Mme DE OVANDO CANLIZO 
Mme ASSABI 
 
PEEP : 



Mme MAHROUCH  
Mme THOMAS Meryl 
 
Présentation des fonctions du conseil d'école : 
 
Le conseil d'école est une instance de décision qui : 

 vote le règlement intérieur de l'école sur proposition du directeur. 
 
Il est une instance obligatoirement consultée sur les questions ayant trait au fonctionnement et à la 
vie de l'école, notamment sur : 
 les structures pédagogiques ; 

 l'organisation du temps et du calendrier scolaire ; 

 le projet d'école ou le projet d'établissement dans sa partie 1er degré sur proposition du 
conseil de maîtres ; 

 les actions particulières permettant d'assurer une meilleures utilisation des moyens alloués 
à l'école et une bonne adaptation à son environnement ; 

 les conditions d'aménagements de la scolarisation des élèves à besoins particuliers ; 

 les projets et l'organisation des classes de découvertes 

 les questions relatives à l'hygiène, à la santé et à la sécurité des élèves dans le cadre scolaire 
et périscolaire. 

 les principes de choix des matériels et outils pédagogiques ; 

 les questions relatives à l'accueil, à l'information des parents d'élèves et les modalités 
générales de leur participation à la vie scolaire ; 

 le programme des actions annuel du conseil école-collège 

 le programme d'actions annuel contre toutes les formes de violence, de discrimination et de 
harcèlement ; 

 le programme d'action annuel d'éducation au développement durable. 
 
Le conseil d'école ne traite pas de cas particulier d'enfant, il n'est pas un lieu de 
revendications personnelles. 
 

 3. Vote du règlement intérieur 
 
Quelques modifications ont été apportées au règlement intérieur au niveau des horaires pour 
prendre en compte les horaires actuels. Un article concernant le service de cantine a été ajouté.  

 
Art 33 : Cantine scolaire  
Un service de cantine est proposé aux familles des classes élémentaires (CP à CM2).  
Entre 12h et 14h, les enfants sont donc accueillis pour prendre leur déjeuner préparé par un 
prestataire externe. L’inscription à ce service se fait par trimestre et pour les trois jours de la semaine 
(lundi, mardi et jeudi).  
La surveillance des enfants sur ce temps méridien est organisée et sous la responsabilité des 
associations des représentants des parents d’élèves réunies en une Amicale. Les familles doivent 
donc, en parallèle du règlement des repas, payer les frais de garderie afin d’avoir accès au service 
de cantine.  
Des règles de vivre ensemble sont construites en conseil des enfants sous la supervision du 
Directeur d’école pour définir le meilleur cadre de surveillance sur ce temps méridien. Ces règles 
seront soumises à l’information du conseil d’école.  
 
Le règlement intérieur de l’école présenté est adopté par vote à l’unanimité. 
 
Ce règlement est à signer dans le livret d'accueil des élèves par chaque parent. 
 
 



 4. Fonctionnement de l'école 
 

 a) Personnel 
Les arrivées dans l’équipe : 
 

- Enseignants : Mme DRELON, Mme CHAWKI (remplaçante) 
- Directeur : M POTTIER 

 

 b) Sécurité 
 

- Un exercice d’alerte incendie a été effectué le mardi 18 octobre 
- Un exercice de confinement « anti-intrusion » sera effectué en novembre. 
 
 

   c) Bilan de rentrée 
 
Le rythme de l’école, cette année, de 8 demi journées. 8h-12h tous les matins et 14h-
16h les après midis des lundis, mardis et jeudis .  
 

Division Total Garcons Filles MS GS CP CE1 CE2 CM1 CM2 PPS 

GSA 26 11 15  26       

MSGSA 26 15 11 14 12       

MSGSB 26 12 14 13 13       

CPA 27 10 17   27      

CPB 27 11 16   27      

CE1A 29 16 13    29     

CE1B 29 14 15    29     

CE2-CM1 26 14 12     10 16  1 

CE2A 28 15 13     28    

CE2B 26 14 12     26   1 

CM1A 27 12 15      27   

CM1B 25 8 17      25   

CM1-CM2 26 13 13      8 18 1 

CM2A 27 12 15       27 1 

CM2B 27 15 12       27 1 

15 divisions 402 192 210 27 51 54 58 64 76 72 9 
 

Un congé maladie renouvellé en Maternelle a amené une instabilité de fonctionnement 
dans la classe de MS GS A pendant les trois premières semaines. Désormais, la classe est 
au  travail dans un cadre efficient.  
 
En maternelle, un temps de sieste est instauré pour les élèves de MS. Il permet de 
contribuer aux besoins élémentaires des enfants à cet âge. L’organisation des heures de 
langue arabe a été pensée avec cette contrainte.  
 
L’enseignement de la langue arabe est dispensé par les 4 professeurs EMAD. A partir du 
CE1, par groupe de niveau, 5h sont au programme avec deux parcours, arabophone (4h 
+ 1h co-enseignement) et non arabophone (3h + 1h co-enseignement + 1h culture 
arabe) 



 
Un nouveau logiciel de gestion et de communication a été déployé, ProNote primaire. La 
mise en route a été delicate mais son fonctionnement est désormais normal. Les parents 
sont invites à s’y connecter.  
 

d) Projets des classes 
 

- L’activité natation : Elle concerne 
o Les classes avec des CM1 d’octobre à décembre 
o Les classes de CE1 de janvier à mars 
o Un niveau de CP d’avril à juin.  
o  

- Les festivités d’Halloween ont lieu le vendredi 21 octobre dans le cadre de petits projets 
autour de l’anglais. 

- La semaine de la Maternelle va être proposée en Novembre aux familles. Il s’agit de mettre 
un focus sur le fonctionnement et les apprentissages en maternelle autour d’un thème. Les 
classes élémentaires sont invitées à y participer et les parents pourront vivre des moments 
de classe sur le temps scolaire afin de voir comment les élèves de maternelle apprennent.  
La thématique proposée sera « Jouer à l’école maternelle » 

- La Semaine des Lycées Français dans le monde dont le thème est  « S’informer dans un 
monde connecté pour former des citoyennes et citoyens éclairés »». Cette année les 

représentants de classes seront des « éco-ambassadeurs » qui auront la responsabilité de 
porter des projets sur le thème du développement durable. 

- La Journée Mondiale de la langue arabe / Christmas day. (les 15 et 16 décembre : à 
confirmer) 

- Le 21 novembre, les classes de CM sont conviées au Cross du collège au Stade Bachir. 
- Les projets USEP vont être relancés, cette année. Les classes de cycle 3 sont inscrites et 

participeront, entre autres, à des rencontres biathlon et tchoukball. 
 

 c) Garderie du matin/soir, garderie de la cantine 
 
La cantine se tient désormais dans des algecos, permettant une meilleure qualité d’accueil des 
enfants. Une quarantaine de places sont disponibles et la centaine d’élèves inscrits se répartit en 
trois services.  
La surveillance est assurée par 5 animateurs, un par niveau. Un travail de mise en place de règles 
de vie pour le meilleur fonctionnement va être fait au sein du conseil des enfants. 
Un comité de suivi réunissant la direction, les représentants des parents et des élèves et la société 
prestataire se réunit régulièrement.  
 

 d) Aides aux élèves 
 

Plusieurs dispositifs sont mis en œuvre pour permettre la meilleure inclusion des élèves à besoins 
particuliers.  
La présence à l’école de la psychologue et de l’enseignante référente le lundi est une ressource 
précieuse. Les difficultés sont évoquées en conseil de cycles et différents dispositifs peuvent être 
proposés aux élèves et à leurs familles (PPRE, PAP, PPS, PAI).  
Les enseignants ont aussi à leurs heures de services des heures d’APC (activités pédagogiques 
complémentaires). Ils interviennent donc régulièrement sur les classes à besoins, sur des groupes 
d’élèves pour permettre de fonctionner en ateliers de besoins.  
 
 
8. Questions des représentants de parents d'élèves 
 
Questions des représentants de l'UCPE  
 



1- Pour le prestataire du service cantine choisi par l’établissement qui ne donne pas satisfaction, 
quelles sont les mesures prévues pour remédier à cette situation ? 

2- Serait-il possible d’envisager des paniers repas ? 
 
Réponse: Les paniers repas ne sont pas envisageables. Une commission de suivi du service de 
cantine est organisée périodiquement, en présence des assocations des parents d’élèves, et se 
charge des problématiques soulevées et de leur suvi. Des ameliorations ont déjà été apportées 
avec le fonctionnement de cette instance. 
 

3- Avec l’arrivée du nouveau directeur d’école M. POTTIER, y-a-t-il eu un changement du 
programme triennal qui nous avait été présenté ? 

 Si oui, est ce qu’un bilan de ce nouveau programme a été effectué ? 
 Quels sont les résultats de ce bilan ? 

 
Réponse: La question porte sur le projet d’école en cours. La pandémie a mis les activités en 
“ralenti” aussi le bilan du projet d’école sera réalisé à la demande de l’inspection. Pour l’instant, 
les actions de l’école restent inscrites dans ce cadre.  
 

4- L’absence prolongée de la maitresse de la classe de grande section inquiète les parents, nous 
aimerions avoir plus de details par rapport à cette situation. 

 
Réponse: L’enseignante de la classe a été placée, successivement, par plusieurs arrêts de courte 
durée, en congé maladie. L’école s’est assurée d’un remplacement pérenne, avec une enseignante 
qui a une expérience en classe maternelle et qui respecte, au regard des visites de classe réalisées, 
la sécurité des élèves et les programmes de l’éducation nationale française. Le directeur précise 
qu’il a renseigné les familles par mails de la situation, reçu à plusieurs reprises les représentantes 
des associations de parents d’élèves et animé une réunion de rentrée de classe dès que cela a été 
possible.  
 

5- Des voyages culturels hors du Maroc, seront-ils prévus ? 
 
Réponse: Pas de voyages culturels hors du Maroc prévus par l’école 
 
Question des représentants de la PEEP 

Nous aimerions savoir si l'année prochaine il est question que les enfants du primaire est école le 
vendredi après-midi ?  
 
Réponse: La semaine scolaire officielle est théoriquement organisée sur 9 demi journées. De fait, 
l’école pourrait être amenée à modifier ses horaires. A ce jour, il n’y a pas de consignes données 
par le SCAC. 
 
 

A Mohammedia, le 19 octobre 2022. 
Le Président du Conseil d’école 

Mickaël POTTIER 

 
 
 
Compte rendu rédigé par M. POTTIER, Directeur d’école 


